

きぬた



2025年3月3日
社会福祉法人多摩福祉会 砧保育園
世田谷区祖師谷4-3-17
03-3483-1950

「小学生になったら、ぼく保育園にきてあげるね!!」

(夏のボランティアに小学生が来てくれた際に聞こえてきた、らいおんさんの言葉)

環境が変われば人も変わる

2025年に入ってから、LED化やすべり台横の階段修理、雨除けカーテン工事、そしてテラスやり替え工事と続けて環境整備を進めてきました。変わるごとに大人からはもちろん、子どもたちも気付きを素直に表現してくれるのでおもしろいです!特にテラス工事では、登園してきた瞬間に「きれいになってる~!!」「なんかちが~う!!」「(ワックスの)臭い匂いがするから、もうおうち帰りたくなっちゃうな~」など、様々な反応を見せてくれました~!まだうまく言葉にできない小さい子たちも、「きれいになって嬉しいね~!」と声をかけるとモジモジしながら微笑んでいたりしてかわいかったです。

少し視点は変わりますが、環境がきれいになると、それを維持したいという思いが芽生えてきませんか?きれいだとストレスも少なく、情緒の安定にもつながりやすいですね。現代は忙し過ぎてなかなかそこに労力や時間を費やせなかったりするのですが、やはり環境が整っているということは、人に大きな影響を与えていると感じています。有名なエピソードとして、過去にジュリアーニ元ニューヨーク市長が落書きを消すことで治安を改善したというものがあります。効果の検証には余地がありそうですが、保育環境を整えることでモラルが保たれやすくなるというのは、私自身が子どもたちの姿から学んできたことの一つです。

また、整えたつもりが反対に反対に作用することもあります。すべり台横の階段では、段差が大きくなったことで大きい子はよくても、小さい子にとっては登りづらくなってしまったため改善が求められます。また、LEDについては「あったかい気分になってもらいたい」と考え、暖色を多くしたことで「明るくなってよかった!」と感じる人もいれば、「まぶしすぎる」と感じる人もいます。お子さんによっては過刺激になり、落ち着かなくなる姿もあったり。「万人に適する環境」というのは、本当に難しいですね。だからこそ、全体に個を合わせようとさせるのではなく、個々が自分に適した環境を選べるようにしていくことが大切なのだと思います。「環境が変われば人も変わる」のです。

4月から子どもたちの生活環境が変わります。異年齢交流を日常的にすることで、日々の育ちあいに加えて、年度替わりの環境の変化をできるだけ小さくするように意識してきました。また、らいおんさんは小学校に行くという大きな変化があるため、毎年不安を感じて気持ち揺れる姿も見られます。「これができないと小学生になれないよ!」とプレッシャーをかけるのではなく、「何か困ったことがあったらいつでも聞くからね」と、安心できるように支えてあげてくださいね。卒園してからもずっと応援しています!!

<3月の予定>※状況により変更あり。

- 3日（月）桃の節句 オーケストラ公演
- 4日（火）異文化交流
- 7日（金）造形
- 11日（火）卒園式練習（らいおん）
- 13日（木）誕生会
卒園式練習・わらべうた
（きりん・らいおん）
- 15日（土）卒園式
- 17日（月）避難訓練
- 18日（火）言語聴覚士による遊び活動
（きりん）
- 19日（水）新年度説明会
- 21日（金）新3歳児面談（～3月31日）
- 25日（火）わくわく祖師谷さん物品販売
- 27日（木）0歳児健診
- ～31日（月）新年度移行保育
きぬたん（新入園児対象園庭遊び）

<4月の予定>※状況により変更あり。

- 1日（火）入園式
1・2歳進級児面談（～19日）
- 2日（水）受入れ保育開始
- 4日（金）造形
- 9日（水）異文化交流
- 10日（木）避難訓練
- 15日（火）進級お祝い会
- 16日（水）誕生会
幼児のおうち懇談会
- 17日（木）幼児のおうち懇談会
- 18日（金）造形
- 22日（火）わらべうた（幼児）
幼児のおうち懇談会



**<言語聴覚士による4歳児の遊び活動を
3月18日に行います>**

遊びながら発音や聞く力等の発達の様子を把握します。発音練習や発達面へのサポートが必要な場合はご家庭にご相談させていただきます。ご家庭でもご心配な点がありましたら、事前に担任へお知らせください。

<わくわく祖師谷さん物品販売のご案内>

わくわく祖師谷さんが再度物品販売にいらっしゃいます！前回購入できなかったご家庭も、是非この機会にお買い求めください！

日時：3月25日（火）17:30～18:30

物品：手作りクッキー、手作りパン、各種
手作り品、デザイン物品等

※支払い方法にご注意ください！

現金 又は せたがやPay のみ

<2月27日に父母会との共催で

荒馬座公演を行いました！>

今年度は観覧対象者を希望者の方全員としたことに加えて、近隣園のぼこころ保育園さんの年長さん7名も招待したので、始まる頃には1階テラスが満員状態に！期待が高まる中、荒馬座の方々のお囃子からスタート！息のあった演奏に目を見張る子どもたち。その後、目玉となる荒馬が披露されました！「ラッセラー！ラッセラー！」の掛け声に全力で応えます！お腹に響くような太鼓の音に合わせて軽やかに舞い踊る本物の迫力に、大人も子どもたちも憧れの眼差しでした！！

本物を見た後、らいおんさんも馬を付けて荒馬を披露！刺激を受けた後なので一際かっこよく見えました～！その後さらにかっこよく踊れるように指導もしていただきました！

最後は小さい子もぼこころさんも大人も一緒に「みんなで荒馬」を踊って終了！今年も心も体も躍る体験ができてよかったです！父母会の皆さん、ありがとうございました～！！